



## 校報しののめ 12月号

令和7年12月8日 松山市立東雲小学校



どの子にも役割を果たす喜びを…

校長 山内 望

2学期も残り3週間余りとなり、朝夕はこの時期らしい冷え込みとなってきました。今学期も、保護者や地域の皆様には、様々な形で学校行事やPTA行事等に御支援・御協力を賜り、誠にありがとうございました。「東雲っ子のために！」という皆様の熱い思いを、改めて実感した学期でした。

さて、11月前半は『芸術の秋』を感じる期間でした。5年生が参加した連合音楽会に始まり、児童向け校内音楽会、そして保護者向けの校内音楽会（参観日）が行われました。市民会館で行われた連合音楽会では、発表順が開会直後の3番目で、緊張する子どももいるのではないかと心配でしたが、大ホールでも物おじせず、市内のたくさんの小学生や保護者の方の前で、優しい歌声と心躍る楽しい合奏を披露しました。また、校内音楽会では、「一人一人のきれいな音色 個性かがやく 虹をかけよう」の音楽会のテーマどおり、子ども一人一人の良さや学年の良さが音楽でつながり合って、大きな虹のようなきれいなハーモニーが体育館を包み込みました。保護者や地域の皆様に子どもたちが頑張っている姿をご覧いただくことができ、大変うれしく思いました。

11月21日には、4年生が「松山城ガイドキッズ」の活動を行いました。この活動は、子どもたちの「地域の宝である松山城のすばらしさを、多くの人に伝えたい」という思いから始まり、今回で18年目を迎えたそうです。長年、松山城総合事務所の皆様のご支援と、ボランティアガイドの方の熱心なご指導で続けることができています。今年も、総合的な学習の時間に子どもたちが松山城のことを調べ、準備と練習、本番さながらのリハーサルを行って当日に臨み、大勢の観光客の方に松山城の魅力を伝えることができました。本番及びリハーサルには、大勢の保護者・地域の方がサポートしてくださいり充実した活動を行うことができました。本当にありがとうございました。1月15日には松山城誕生祭があり、もう一度ガイドをさせていただけることになっています。お時間がある方は、ぜひお立ち寄りください。



以上、今回紹介させていただいた活動には、共通して子どもの成長にとても大切な内容が含まれています。それは、「仲間と目標を共有し、一人一人がめあてを持って、自分の役割に精一杯取り組む」ということです。自分の役割というものは、所属する集団から与えられたものや日常生活の中で特に意識せず習慣的に行っているものがあります。人は、自分の役割を果たして活動することを通して、人や社会に関わることになり、その関わり方の違いが「自分らしい生き方」となっていきます。活動中や活動後に、達成感・満足感に満たされる経験の積み重ねは、自己肯定感を高め、主体性や意欲の育ちにつながります。

すばらしい力を持った東雲っ子たちです。御家庭の中でも子どもが役割を果たし、必要とされたり、感謝されたりする機会を設けてみてはどうでしょうか。



# 校内音楽会

♪ 1人1人のきれいな音色 個性かがやく 虹をかけよう♪

はじめはきんちょうしたけど、だんだんのしくなってきました。しきをよく見て、れんしゅうしたとおりにまちがえずにできました。みている人がはくしゅをしてくれたとき、やってよかったとおもいました。

3年生のえんそうは、ぼうけんしているような気ぶんになりました。5・6年生のえんそうは、リズムにのって、はくりよくがありました。すごかったです。 1年

本ばんはたくさん的人が来て、ドキドキしました。でも、しきしゃを見たら安心しました。うたの声で、しきしゃを見ながらできてよかったです。おきやくさんがえがおになってほしいと思いながらうたうと、うまくできました。れんしゅうしたせいかを出しきって、全力でがんばったので、音楽会は大せいこうでした。

2年

ぼくは笑顔でさいごまで歌いました。みんなで考えたふりつけもわすれず、みんなと心を一つにしてきれいな声で歌いました。合奏の「スーパーカリフラジリスティックエクスピアリドーシャス」では、ウッドブロックの担当でした。しきを見ながら一つもまちがえずに演奏できました。ぼく以外もみんなががんばって、とてもいい演奏になりました。

3年

練習のときはきんちょうしなかったけど、たくさんのお家人を見たときはとてもドキドキしました。でも練習のときよりも響く声でみんなと心を合わせて歌えたと思います。合奏でも、他のパートの人の音色に合わせながら指揮を見て演奏することができました。他の学年の歌声や演奏もとてもきれいな音色で楽しかったです。5年生になったら連合音楽会があるので、今からとても楽しみです。

4年

歌を大きな声で歌えました。ふりつけもおぼえてがんばりました。がっそうのスライドホイッスルは、音がよく出るように気をつけてふきました。ほかの学年のえんそうは、6年生のえんそうが、はく力があつてすごかったです。5年生の歌もやさしい歌声ですてきてました。

くすのき

6年生のみんなで3曲も演奏して、練習よりも上手にできました。特に、「この地球のどこかで」では、低音に入る時を意識したことや歌詞に気持ちを込めて歌うことができました。「夜に駆ける」でも、練習で大切にしてきたことを出し切られました。音楽会が終わったとき、もっとみんなと歌いたい、演奏したいと思いました。小学校生活の中で一番心に残った音楽会になりました。

6年

## 松山市小・中学校連合音楽会

私は連合音楽会で、これまでで一番良い合唱・演奏ができたと思います。合唱では、口を大きく開けることを意識してがんばりました。合奏「風になりたい」は、みんなの心を1つにして楽しくリズムに乗って演奏しました。先生の指揮をみんながしっかりと見ていきました。一生に一度かもしれない連合音楽会はあつという間に終わりました。たくさん的人に支えられながら、素敵な演奏をみんなに届けることができました。私にとって大切な思い出となりました。 5年

